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１ 会議名 産業厚生委員会 

 

２ 日時 令和５年12月６日（水）                午後３時22分開会 

                                午後３時45分散会 

 

３ 場所 第２委員会室 

 

４ 出席委員 

竹之内 和 満 委 員 長、大 野 雅 子 副委員長、白 石 純 一 委  員、 

大 田 基 次 委  員、竹 原 信 一 委  員、牟 田   学 委  員、 

濵 田 洋 一 委  員 

 

５ 事務局職員 

事務局長 牟 田   昇 

 

６ 説明員 

商 工 観 光 課 長 宮 下 雅 行 君 

商工観光課長補佐兼観光推進係長 船 蔵 真 一 君 

 

７ 会議に付した事件 

⑴ 議案第69号 にぎわい交流館阿久根駅の指定管理者の指定について 

 議案第70号 阿久根大島公園の指定管理者の指定について 

 所管事務調査 

 

８ 議事の経過概要 別紙のとおり 
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産業厚生委員会 令和５年12月６日（水）             開会 午後３時22分 

 

審査の経過概要 

 

○ 議案第69号 にぎわい交流館阿久根駅の指定管理者の指定について 

竹之内和満委員長 

ただいまから産業厚生委員会を開会いたします。 

本委員会に付託された案件は、議案第69号、にぎわい交流館阿久根費の指定管理者の指定

について。それと、議案第70号、阿久根大島公園の指定管理者の指定についての２件です。 

審査は、配付した日程表のとおりに進めてまいります。 

それでは議案第69号を議題として審査に入ります。 

商工観光課は入室してください。 

〔商工観光課入室〕 

まず、議案について、所管課長の説明を求めます。 

宮下商工観光課長 

それでは議案第69号、にぎわい交流館阿久根駅の指定管理者の指定について御説明申し上

げます。 

にぎわい交流館阿久根駅の指定管理者に指定する団体を株式会社あくねやとし、指定の期

間を令和６年４月１日から令和11年３月31日までの５年間とするものであります。 

今回指定管理者として提案する株式会社あくねやは、平成31年４月からこれまで、指定管

理者としてにぎわい交流館阿久根駅の管理運営を行っている団体であります。 

団体の概要につきましては、議案書の４ページ及び５ページを御参照ください。 

指定管理者の募集につきましては、指定管理者募集要項及び仕様書を定め、募集期間を令

和５年８月21日から９月29日までとし、広報あくね、防災行政無線での放送及び市のホーム

ページで周知いたしました。 

その結果、株式会社あくねや１社から応募があり、10月21日に開催した指定管理者候補者

選定委員会において、応募者から提出された事業計画等を審査した上で、指定管理者候補者

として選定したものであります。 

以上で説明終わりますが、御審議のほどよろしくお願いします。 

竹之内和満委員長 

はい、ありがとうございます。 

課長の説明が終わりましたので質疑に入ります。 

質疑ございませんでしょうか。 

白石純一委員 

いろいろ質疑をするよりですね、資料を事前にいただいたほうが効率のよい審査ができる

と思いますので、募集要項、そして、実際の提案書、選考委員会の会議録等ですね。今まで

の指定管理者の選定の審査においても提出いただいていた資料に準じて、まず、配付いただ

けたほうがより効率のよい審査ができるのではないかと思います。 

竹之内和満委員長 

提供を求めるということですね。 

ほかの方、いかがでしょうか。 
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濵田洋一委員 

ただいま課長から説明をいただきました。その中で、先ほどほかの委員の方々から資料提

供の要望がなされたんですが、今、この場でですよ、質疑等、やはり可能な範囲でやった中

で、必要であれば資料請求を行うというようなことでもいいのではないかと思いますけれど

もどうでしょうか。 

竹原信一委員 

今、阿久根大島のやつをちょっと資料見させてもらって、やっぱこれを見ながら話をしな

いと、よく前に進まないなという気がします。 

見るのが、この資料を見るのが先で、そしてその中を踏まえて質問をすると、そういう形

でさせていただきたいと思います。 

竹之内和満委員長 

ほかに御意見は。 

大野雅子委員 

私も、今までどういう内容で募集されていうのを知らないものですから、もしよろしけれ

ば、資料両方とも見せていただければありがたいです。 

牟田学委員 

私はやはり、今、この場で質疑をしながらですね、それで私は賛成の立場でいるんですけ

れども、社長の中野氏ともいろいろ話をしてですね、彼の考え方、また、あそこを管理する

に当たっていろんな工夫もやっておられます。そういった中で、私はもうこの議案について

は賛成もするんですけれども、資料請求は別に私は要らないと思っておりますよ。 

白石純一委員 

私も実は、もう数回やってますので、大体の中身はおおよそ分かっています。ただ例年

と違うところもあるでしょうし。また、特に新しい議員の方は全く内容が分からないと思い

ますので、新人の議員の方のためにも、やはり資料を前提とした審査をやることが効率的で

はないかなと思います。 

濵田洋一委員 

質問ということで。よろしいですか、せっかく執行部の課長と補佐もいらっしゃいますの

で。 

これまでもあくねやさんのほうに業務委託をしていたんですけれども、これまでに、トラ

ブルですとか、何かそういう事案というのはなかったでしょうか。 

宮下商工観光課長 

特段のトラブルはなかったところです。 

濵田洋一委員 

はい、分かりました。 

竹之内和満委員長 

ほかにございますでしょうか。 

大田基次委員 

私も資料があれば、見せていただいた中で質問させていただけたらと思います。 

竹之内和満委員長 

４名の方が、資料請求をするので、それでよろしいでしょうか。 

課長、資料請求してどのぐらいで、時間的には。 
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〔発言する者あり〕 

船蔵商工観光課長補佐兼観光推進係長 

提供はデータになるかと思います。開示できるもの、開示できないものがある場合があり

ますので、そこを例えば処理をしたりとか、そういう作業の時間は必要になってくると思い

ます。 

〔発言する者あり〕 

竹之内和満委員長 

議案70号もなんですよね。 

〔発言する者あり〕 

議案70号についても資料請求ということでよろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

69号と70号に関して、募集要項、仕様書みたいな感じですかね。提案書、会議録ですね。

特に、阿久根大島に至っては２社応募してますので、２社ともですかね。 

プレゼンテーションしてるんでしょう。 

白石純一委員 

今まではですね、指定管理の審査については、２社以上のときは２社の提案書も出してい

ただき、もちろん黒塗りが必要なところはされてましたけれど。 

竹之内和満委員長 

今日、請求したらあしたできますか、資料。 

〔宮下商工観光課長「はい、大丈夫です」と呼ぶ〕 

大丈夫ですか。分かりました。 

ほかに、資料請求前に質疑があれば、お願いします。 

〔「請求するんであれば、その後で」と呼ぶ者あり〕 

〔発言する者あり〕 

請求するということで。もうそのときでよろしいでしょうかね。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

〔発言する者あり〕 

そういうことでよろしいですので。そのときにまた来ていただいて。 

これは企画調整課も絡んでる。企画調整課長は呼ばなくていいんですか。 

〔発言する者あり〕 

それでは所管課の質疑を一旦終了いたします。 

また明日以降、資料ができてからということで、よろしくお願いいたします。 

〔「時間は」と呼ぶ者あり〕 

時間は全部終わったときに決めます。 

午前中にはできますよね。10時とか。 

〔宮下商工観光課長「はい」と呼ぶ〕 

時間を最後に決めますので、委員会の始まる時間は大体10時ぐらいで見ていただければ。 

すいませんが、よろしくお願いします。 

〔商工観光課退室〕 

69号と70号については明日行いますので、もう一つ、所管事務調査がありますんで、今日

はそこだけやっていただきたいと思います。 
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○ 所管事務調査について 

竹之内和満委員長 

次に、所管事務調査を議題といたします。 

９月15日に開催した委員会では、視察先を牛深、上天草、長島、大分、愛媛としました。 

本日は、具体的にどこにするのか、また期日をいつ頃にするのかを協議していただきたい

と思います。 

協議していただく前に前提条件などの確認を行いたいと思いますので、暫時休憩します。 

 

（休憩 午後３時32分～午後３時37分） 

 

竹之内和満委員長 

休憩前に引き続き、委員会を再開いたします。 

それでは御意見を具体的にどこにするか。さっき言った牛深、上天草、長島、大分、愛媛、

全部行くのか、絞るのか。 

白石純一委員 

私は全て見る価値あると思ってるんですが、時間的、期日的制約もあるでしょうから、ま

ずは近場でですね、長島、牛深は確実に日帰りでも行って来れます。それに上天草も加えて

も日帰りでいけないことはないと思いますので、言わば近場を日帰りでも行けるうちに、で

きるだけ早く行って、加えて大分、愛媛というのはやはり、１泊は必要だと思いますので、

それはまた日を改めてということでもいいんじゃないかなと提案します。 

竹原信一委員 

根本の話としてですね、今、どんどん衰退していってる状態、皆さん生活が苦しくなって

る状態で観光どころじゃないでしょう、という気がするんですよね。もう実際は、牛之浜の

あれも含めて前から私言っていますけれども、どうにもなんないですよ、今こんなに取り組

んだって。 

〔牟田学委員「それはあなたの気持ち」と呼ぶ〕 

そう。だから私は言ってる。 

白石純一委員 

所管事務調査でですね、観光のまちづくり、所管事務調査で海を活用した観光でしたです

かね、というのが所管事務調査の一つとして同意したわけですから、それを今から覆すとい

うようなことは、全く委員会の過程を無視したものですので、それはちょっと、そういう意

見は控えいただきたいなと思います。 

竹之内和満委員長 

２つに分けてするということで、牛深、上天草、長島、どこを見ますかね。何を。 

白石純一委員 

私が提案したのはですね、今、阿久根の旧港に停泊している水中の観光船、これが全く同

じような形式のものが牛深でツアーを行っておりますので、まずそれは見るべきだと思って

います。 

上天草については、これも私は提案したんですけれども、港周辺の再開発で、商業施設で

大変にぎわっているところがございますので、そのところを見てみたいと、見るべきではな
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いかと。阿久根に大変参考になるのではないかなと思っています。 

長島については私自身は提案しなかったんですけど。 

竹之内和満委員長 

長島は竹原委員が提案された。 

竹原信一委員 

道路とか環境整備。呼び込むための環境整備を自分たちで一生懸命。実際成功してる。 

〔白石純一委員「それも観光です」と呼ぶ〕 

〔発言する者あり〕 

いや、長島町の場合はですね、もうベースとして、住民の生活、それから全体として取り

組む、いろんなことやってますよね。そして、足元をきれいにする、本当に取り組む努力を

してる。しかし、阿久根市はどうでしょうか。まず周辺の美化さえできてないと。一番基本、

根本、そこが先であって、金使って何かをして見せてというレベルじゃないですよ、まだ。

私たちの状況は、ね。地に足をついたところをやらないと、と思いますよ。 

それに、商売みたいなものは私らが、あるいは役所がやったって必ず失敗しますから。 

〔白石純一委員「委員長、議論の趣旨と全く異なってます」と呼ぶ〕 

そういう意味で提案でした。 

竹之内和満委員長 

あそこの道路のちゃんときれいにしてるところを職員に説明してもらったりとか、そうい

う形ですかね。 

白石純一委員 

竹原委員がおっしゃること、その長島の美観ですね。大変私もすばらしいことだと思って

まして、それこそおっしゃる観光の私は基本だと思ってます。ぜひ、この産業厚生委員会の

一つのテーマである観光の、やはり基本としてですね、長島の美化、環境整備は、私もぜひ、

勉強したいと思ってます。それに加えて長島の場合は、トイレですとか公園等も非常に整備

されていますので、あわせて時間があればそういうところも見てみれば、大変阿久根の参考

になると思ってます。 

竹之内和満委員長 

はい、ほかにございませんでしょうか。 

〔「ありません」と呼ぶ者あり〕 

それでは牛深、上天草、長島で日帰りで行くのと、大分、愛媛は１泊でいくという形、い

つぐらいがよろしいでしょうか。どっちから先にとか。 

濵田洋一委員 

先ほど白石委員からありました長島、牛深等について、日帰りにつきましてもですけれど

も、愛媛、大分関係につきましても、事務局と委員長に一任したいと思いますけれども、ど

うでしょうか。 

竹之内和満委員長 

ほかの方いかがでしょうか。 

〔「いいです」「よろしくお願いします」と呼ぶ者あり〕 

来年１月以降ということになりますね。 

よろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 
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それでは委員長一任ということで事務局とちょっと話し合って、日程等については決めて

いきたいと思います。 

白石純一委員 

その牛深のですね、水中観光船、これについては、もしかしたら冬場の波の高い時期は適

さないかもしれません。出航しない場合が多いのかもしれませんので、その辺りも先方に聞

いていただいて、調整いただければと思います。 

竹之内和満委員長 

分かりました。 

ちなみに、愛媛は道の駅、大分は何でしたっけ。 

牟田学委員 

道の駅といっても、一般道から高速に入れる道の駅を１回見に行ったんですよ。 

ここも、阿久根も一緒なんですけど。そういう、道の駅を見に行きたい。はまゆうじゃな

かったかな。なんかだったけど、大分で。 

〔「宮崎」と呼ぶ者あり〕 

宮﨑。 

竹之内和満委員長 

それでは、先ほど言いました調整は委員長及び事務局に一任していただくということでよ

ろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

御異議なしと認め、そのように決しました。 

日程が決まり次第委員にお知らせいたします。 

次の明日の委員会の時間なんですが、午前10時からでよろしいでしょうか。 

〔「はい」と呼ぶ者あり〕 

一応10時ということでしますが、もしできないときにはまた連絡いたします。 

10時ということで、あしたの委員会を開きたいと思います。 

何かございませんでしょうか。 

〔「なし」と呼ぶ者あり〕 

なければこれで散会いたします。 

また、明日よろしくお願いいたします。 

 

（散会 午後３時45分） 

 

産業厚生委員会委員長  竹之内 和 満    


